

crisis estructural que vive la protección de la niñez en nuestro país. Por ello, reafirmamos nuestra plena disposición para aportar en la construcción de soluciones, centradas en los derechos de niños y niñas, las cuales esperamos estén al centro del debate.

*Núcleo de Políticas
Públicas de Pacto Niñez*

Eutanasia

●Se ha iniciado en el Congreso la discusión sobre el proyecto de eutanasia para Chile que busca una “muerte digna” para quienes, cursando una enfermedad avanzada, expresen libremente su deseo de morir. Debemos recordar que cada persona es constitutivamente frágil y vulnerable, y que, desde que llegamos a este mundo, requerimos del cuidado de otros. Toda nuestra vida está llena de situaciones que nos develan esta realidad: que somos seres finitos y limitados. Esta fragilidad es más evidente al final de la vida, cuando se requieren más cuidados de la familia, la sociedad y los sistemas de salud. La única respuesta realmente huma-

na a la vulnerabilidad es el cuidado, que exige respeto por el otro, evitando agresiones y omisiones. Tenemos una responsabilidad ante el débil al final de la vida. Si desarrolláramos una atención exquisita para quienes se acercan al cierre de su biografía, como lo hacen los equipos de cuidados paliativos y comunidades solidarias, pensar en la eutanasia estaría fuera de las posibilidades.

El cuidado, entendido como la entrega de todo aquello necesario para bienvivir, también es posible para el buen morir.

Ximena Farfán Z.
enfermera Cuidados Paliativo,
Universidad de los Andes

Crónica de Chillán invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartas@cronicachillan.cl o a la dirección Calle 5 de Abril N° 360, Chillán.